

# La Granolaria

Periódico semanal

La redacción no se hace solidaria de los trabajos firmados.

Insértense ó no, no se devuelven los originales.

Anuncios, edictos y comunicados á precios convencionales.

*Administrador-Propietario*

J. Joseph Vilardebó.

*Redacción y Administración*

Calle de San Roque, 12.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Trimestre pago adelantado 1'00 Pta.

Número suelto. . . . . 0'10 »

Número extraordinario. . 0'20 »

Número atrasado. . . . . 0'20 »

## Molas, Ricart y Comp.<sup>A</sup>

BANQUEROS Y FABRICANTES. \* CASA EN BARCELONA Y VICH.

Se toman y ceden letras de cambio, cartas de crédito, giros, préstamos, descuentos, im-  
dosisiciones, cuentas corrientes, cupones, etc. etc.

Plaza del Ganado, 25.--GRANOLLERS.

### ¿Pesimismos?

Otra vez se acentúa la nota pesimista.

En el constante oleaje de impresiones malas y buenas, que alternativamente bañan el ánimo de los impresionables españoles, haciéndoles sucesivamente considerar como simples granos de arena los mayores conflictos, ó como elevadísimas montañas las más insignificantes dificultades, ha llegado desde hace unos días el turno de los pesimismos, y sin que los más se detengan á analizar, sin que busquen el por qué de las cosas, óyense expresar temores, no del éxito de la campaña de Cuba—que de esto nadie duda un momento—pero sí de su duración probable, y ya en este camino, dejan que la imaginación vuele, que ponga unas sobre otras las complicaciones, que agigante fantásticos conflictos, hasta dejar ennegrecidos completamente los horizontes y sin una rendija el espacio por donde penetre la vista y recobren

su imperio en el espíritu la esperanza y el santo discernimiento.

Y este cambio, ¿por qué ha sido producido? ¿Qué razón hay para que así los pasados optimismos se truequen en tristes pesadumbres? Absolutamente ninguna.

Se pidió desde el principio al gobierno que dijera toda la verdad, y así es de creer que viene haciéndolo, cuando ni aun los mismos agentes que en Europa tienen los laborantes, á pesar de su mala intención, consiguen decir más que lo que noticias oficiales han hecho saber.

¿Qué ha motivado, pues, este cambio? ¿La noticia de que los insurrectos son algunos miles? Pues si no lo fueran, ¿á qué vendría reunir en la Gran Antilla un ejército de cien mil hombres? ¿O es que deseábamos que se nos engañase diciéndonos que eran sólo algunas partidas de bandoleros, sin perjuicio de que para exterminarlos se enviasen un Capitán general, muchos batallones, buques y dinero? ¿Qué los rebeldes cometen verdaderas atrocidades? Sen-